

14 familias de Puerto Carmen acceden a electricidad con paneles fotovoltaicos



RECORRIDO POR ALGUNAS DE LAS VIVIENDAS.

Tras largos 15 años de espera, los vecinos de apartado sector rural quellonino ya tienen luz en sus viviendas.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrella.chiloe.cl

Acceso a energía eléctrica durante las 24 horas del día tienen 14 familias de la localidad de Puerto Carmen, en la comuna de Quellón, gracias a la instalación de paneles fotovoltaicos como parte de un proyecto financiado por el Programa de Mejoramiento de Barrios (PMB) de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), con una inversión de 229 millones 332 mil 52 pesos.

Esta iniciativa se concretó como parte del trabajo con la mesa público-privada de las zonas de rezago que impulsa proyectos para acercar las brechas en los sectores más apartados de seis comunas de la Región

de Los Lagos.

De esta forma, la labor de esta instancia considera la ejecución del diseño por parte de profesionales de la Fundación Huella Local, financiado por empresas privadas, iniciativa que posteriormente es presentada a algún organismo público para su financiamiento; en este caso fue la Subdere.

Sandra Tavie, presidenta del Comité de Luz de Cocauque, indicó que "es un día feliz para nosotros, especialmente los de Cocauque hacia Puerto Carmen; estamos trabajando con los vecinos para darle las gracias a todas las personas, ya hace como un mes que tenemos la luz y estamos felices porque funciona todo en nuestro hogar, es un cambio de vida, es un sueño cumplido".



FOTOS: MUNICIPALIDAD DE QUELLÓN

A TRAVÉS DE PANELES SOLARES, LOS RESIDENTES EN PUERTO CARMEN CUENTAN DESDE HACE UN MES CON ENERGÍA ELÉCTRICA.

En los últimos días se realizó la ceremonia de inauguración del sistema, lo que fue valorado por Marta Colivoro, vecina beneficiada, quien comentó que "para mi familia es un cambio radical en nuestras vidas, sobre todo para los niños. Ya no andamos todos los días caminando en la noche para apagar un motor, sino que apretamos un botón y apagamos las luces y eso es una alegría para todos nosotros".

WERKÉN

A su vez, Elías Colivoro, werkén de la comunidad indígena de Cocauque, relató que "debemos ser bien justos en dar los agradecimientos a todos los que hicieron posible que nuestros veci-

nos por el lado de Puerto Carmen puedan tener un bien, que en este caso es la luz, en el formato de placas solares, porque realmente cambia la vida".

César Barrientos, director sur-austral de Huella Local, manifestó que "llevamos tres años trabajando con la comunidad, tres años de harto trabajo, de harto empeño, del municipio, de la comunidad, nosotros como Huella Local, 10 empresas que están aportando recursos para que nosotros podamos hacer este trabajo técnico de diseño y desarrollo de proyectos".

Se trata de 14 paneles para igual número de familias, pero en total serán 50 las favorecidas, considerando proyectos similares en los

también apartados sectores de Piedra Blanca y Michallelo, los que sumarán 700 millones de inversión pública.

En este sentido, Alejandro Santana (RN), gobernador regional, explicó que "este es un proyecto que apunta a darle dignidad y mejorar las condiciones de las personas de este sector. Por eso nos alegra saber que ahora podrán tener acceso a energía como la mayoría de los chilenos, y que no tendrán que lidiar con traslados y altos gastos en combustible para depender de sus generadores. Además, da gusto que la tecnología y la ciencia esté llegando y generando este tipo de beneficios en sectores aislados".

Para el alcalde quellonino, Claudio Barudy (indep.)

es importante destacar la alianza público-privada que permitió concretar este proyecto.

"Esto es algo que uno siempre tiene que estar potenciando porque no se puede mirar al privado como un enemigo, sino que más bien como aliado para poder desarrollar este tipo de proyectos que va en beneficio de las personas", acotó el médico veterinario.

Desde la empresa privada, Pablo Moraga, representante de SalmonChile, afirmó que "estamos muy contentos de ser parte de esta historia y poder estar conectados con lo que significan las comunidades, localidades y entidades de distinto tipo para poder llegar a lo que estamos celebrando".